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Pequim chama por 
Teresa Portda 

A atleta do Recreativo de Gemeses cumpre o 
sonho e vai marcar presença na maior festa 
desportiva do mundo, juntando-se a Belmiro 
Penetra no grupo de atletas olímpicos do 
concelho. pdg. 
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Fados e Poesia em Fão 
A Cooperativa Cultural de Fão abre as 

portas, nos serões dos Domingos de 20 de 
Julho e 10, 24 e 31 de Agosto, para a rea-
lização do VI Encontro de Fados e Poesia. 
Este Encontro, ao longo dos últimos cinco 
anos, fidelizou inúmeras pessoas e apre-

sentou-se de sala cheia. Nota ainda para a 
Cooperativa Cultural que, agora, através de 
um site, marca uma presença mais forte na 
Internet. Depois de um blogue, as activida-
des da associação podem ser acompanhadas 
em www.ccfao.com. 

"Solidão" na Casa da Juventude 
Assim se intitula a mais recente exposição 

patente na Casa da Juventude, que pode ser 
visitada até 27 de Julho, de segunda a sába-
do, das 10h às 13h e das 14h às 20h. 
O trabalho é da autoria de Mansa Gonçal-

ves, de 29 anos de idade, que desenvolve a 

sua actividade como fotógrafa, segundo di-
versos temas. Nas palavras da fotógrafa, "a 
fotografia completa o seu ente solitário, à 
procura de uma explicação para a existência 
do Homem... de um Homem que vê e sente, 
que sente a dor que o acompanha". 

Curso Internacional "Música no Verão" 
Entre 17 e 27 de Julho, os estudiosos da 

música podem participar no "Música no Ve-
rão", que apresenta um conjunto de nomes 
afamados da música, a nível nacional e in-
ternacional, que assim marcam presença em 
Esposende. O curso, cuja direcção artística 
está a cargo do maestro Filipe Carvalheiro, 
integra diversas classes de formação, que se 

realizarão em diversos espaços da cidade. 
De referir ainda que, durante estes dias, e 
como forma de abrir o Curso à comunida-
de local, serão oferecidos pelos professores 
e alunos concertos, em diversas freguesias 
do concelho. Além do apoio da autarquia, o 
evento conta com a produção da Cc-Art e o 
apoio do Ministério da Cultura. 

"Música na Praça 2008" 
Arrancou, no passado sábado, mais uma 

edição do programa "Música na Praça". O 
evento vai animar a Praça do Município, 
bem no centro da cidade, no mês de Ju-
lho, através da realização de concertos de 
variados estilos musicais. Os MU abriram a 
iniciativa e segue-se Diana Martinez 5tet, 
no estilo jazz/fusão, este sábado. O "Música 

na Praça" encerra no próximo dia 26, com o 
concerto de fado de Joana Costa. 
A artista, ribatejana, vem apresentar o 

seu primeiro disco, intitulado "recado" e a 
editar em breve, onde consta fado tradicio-
nal com a poesia de António Lobo Antunes, 
José Carlos Ary dos Santos, Pedro Homem de 
Mello, entre outros. 

"0 Quiosque" 
A peça de teatro, da autoria de Fernando 

Gomes, sobe a cena no próximo dia 18 de Ju-
lho, cuja estreia está marcada para as nove 
e meia da noite, no Auditório Municipal. A 
encenação está a cargo de Jorge Sousa e o 
grupo, que aderiu ao Curso de Sensibilização 
ao Teatro, promovido pela Autarquia desde 

Outubro do ano passado, vai apresentar o 
resultado de nove meses de preparação. Os 
actores, prata da casa, ensaiaram uma peça 
cómica, com momentos musicais e no dia 19 
têm outro espectáculo marcado para as cin-
co da tarde. 

Recolhas de Sangue 
A Associação Humanitária de Dadores de Sangue de Esposende, em colabo-

ração com o Instituto Português de Sangue, vai levar a efeito novas colheitas 
de sangue. Assim, todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se, nos dias e 
aos locais abaixo indicados, entre as 9:00 e as 12:00 horas ao fim-se-semana e 

as 16:00 e as 19:30 nos dias de semana, para participarem em mais um acto de solidariedade e 
amor ao Próximo. 

Forjães - 20 Julho Esposende - 03 Agosto Marinhas - 10 Agosto 

CRUZ VERMELHA PORTUGUESA 
POLICLINICA DE ESPOSEHDE 

Forjães - 20 Julho 

CAUSA MAIOR 
Rastreios: 

Alimentação e Diabetes 
Sempre entre as 9h00 e 11h00 

Belinho - 27 Julho S. Bartolomeu Mar - 03 Agosto 
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Em bom Português diz-se saída... 
E o "cara" voltou à terra natal, à terra 

que o prende e, a cada pulsar do coração, 
lhe martela no pensamento, lá na terra 
longínqua do Rio de Janeiro, mais pro-
priamente em Santo Cristo, que é onde o 
"cara" habita. O "cara" de quem estou a 
falar é o Eduardo, que todos em Esposende 
conhecem e que, nos cinquenta e tal anos 
que está ausente da menina dos olhos dele 
(Esposende), arribou vinte vezes à terra 
natal e, só por isso, já deveria ter passa-
gem gratuita no avião da transportadora. 
Vinte vezes é obra "cara"! Bem, mas o 
"cara" ainda fez melhor é que, este ano, 
contagiou e conseguiu arrastar com ele, 
de visita à terra natal, outro "cara" que 
há muitos, muitos anos, e hoje com idade 
avançada, rumou a terras de Vera Cruz, na 
mira de melhor vida e que, pela segunda 
vez nesses anos todos, visita a vila que ele 
conheceu e que hoje é cidade e que ele 
acha que está muito bonita. Tem sauda-
des da ribeira, do matadouro, do rego da 
pita, das ruelas e dos larguinhos da terra 
que deixou, mas acha que a transformação 
valeu porque Esposende está mais bonita, 
está um sonho, um paraíso, como ele diz, e 
só tem pena que muitos conterrâneos, que 
no Brasil estão e que jamais a Esposende 
voltarão, não vejam a "beleza" que a sua 
terra é presentemente, porque ainda esta-
rão a ver na mente deles as ruas de terra 
batida, ou com calçadas à Portuguesa, e a 
ribeira com varais, junco e silvados e dos 
estaleiros navais com navios e traineiras, 
com o cavername ao alto. Mas tudo isso já 
desapareceu, dando lugar a jardins e novos 
arruamentos. Mas então quem é o "cara" 
que o Eduardo conseguiu arrastar? É o Zé 
Machado, de quem ainda hoje muita gente 
se lembra e teve residência no Largo Mar.-
quês de Pombal e que se lembra do Piriri 
sacristão, que parecia um Roberto das fei-
ras e do Ramiro também, e de figuras típi-
cas pobres, mas sérios, em quem se podia 
confiar que eram o Picau ou o Pubila e o 
Boca. 

Zé! Outros tempos! Nesses podias con-
fiar! Mas agora cuidado com os gravati-
nhas de calça vincada porque esses, aqui 
em Portugal que não é o Portugal que tu 
deixaste, como os brasileiros também já 
têm conversa "P'ra Boi dormi". Estes dois 
"brasileiros" portugueses bem merecem 
destaque e o nosso carinho peta fidelidade 
e pelo amor que nutrem peta nossa terra 
que é deles também. Bem hajam Esposen-
denses de gema. Uma boa estadia e voltem 
sempre. 

Falando de outras coisas, como diz o 
brasileiro ... Alguém que pertence à di-
recção do Bombeiros Voluntários me pediu 
para, nesta coluna, fazer reparo das várias 
ruas pedonais e pracetas entre prédios, de 
apartamentos que não têm designação (não 
figuram na toponímia) porque não têm pla-

cas com alguma designação e o cobrador 
vê-se às aranhas para cobrar as cotas e 
muitas ficam por cobrar, por via dessa ano-
malia que numa cidade (urbana), não tem 
razão de existir. A quem compete colmatar 
esta falha? Seja a quem for, que trate de 
pôr a coisa em ordem porque os Bombeiros, 
os carteiros e não só, a população e todos 
agradecem. Aqui fica o reparo. 
A Sozende é um aldeamento bonito, den-

tro da cidade, mas que nunca foi olhado 
com olhos de ver, e são várias as carências 
com que se depara aquele aldeamento, 
nomeadamente iluminação deficiente, pas-
seios escavacados e arruamentos com mui-
tos buracos a rondar o terceiro mundo. A 
juntar a tudo isso, a televisão também não 
quer nada com aquele aldeamento porque 
nenhum canal se consegue ver em condi-
ções mínimas e então o primeiro e quarto 
canal estão quasi ausentes na generalidade 
das habitações daquele aldeamento. Que é 
que se passa? Ali há gato e era bom que 
quem de direito investigasse. 
O Busto que homenageia o Poeta Correia 

de Oliveira, na praça do Município, tem 
um projector que o iluminava, mas já não 
funciona vai a caminho de três anos. Até 
parece que o poeta já não "diz nada a nin-
guém", está "p'ra ali". Se ele fosse vivo 
diria: Oh ceguinhos! De olhos mortos sem 
luz e sem vida, sois mais cegos do que esta 
lâmpada fundida. 
O lago das gaivotas também tem quatro 

projectores apagados, há quasi cinco anos. 
A manutenção? Meu Deus! A manutenção! 
Cinco deputados e um euro deputado visi-
taram a barra de Esposende. E mais uma 
visita. Há cento e tal anos que os Esposen-
denses andam a ser enganados com falsas 
promessas que nunca tiveram concretiza-
ção. Arrotos e só arrotos de lampreadas à 
bordaleza bem regada. Ah! Baetas que se 
fosses vivo ninguém nos enganaria. Como 
todos sabem, uma aspiração do povo Espo-
sendense é o arranjo da barra para que dê 
entrada e saída aos barcos que a deman-
dam. A aspiração é centenária. 
E foi por falar em entradas e saídas que 

me lembrei que certo senhor da nossa pra-
ça foi ao médico, fazer exame de rotina à 
próstata , não vá o diabo tecê-las. O mé-
dico calçou a luva e enfiou-lhe um dedo 
no anus. O homem olhou para trás para se 
certificar se seria o dedo mesmo, e viu o 
médico com cara de "caso" e perguntou: 
então Sr. Doutor, que é que se passa? O mé-
dico respondeu: sinto qualquer coisa aqui 
à entrada do anus. O homem exaltou-se e 
reagiu. Saiba o Sr. Doutor que o meu cú dá 
saídas e não dá entradas! Quem julga você 
que eu sou! 
O homem tinha razão, saída e não en-

trada é assim que se deve dizer em bom 
português. 
Não acreditam?! 
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Que destino dar? 
O edifício imponente que se ergue bem defronte da 

actual Escola primária, construído por esposendense com 
fortuna alcançada no Brasil, na primeira metade do sé-
culo passado, foi erigido quando aquela zona era des-
povoada e a vida urbana da vila terminava, a norte, no 
Posto da GNR. 
Rodeado de jardim sem par, dentro da cidade, mere-

ceria um destino nobre para uso de toda a comunidade. 
A imponência do edifício e dos seus jardins, hoje com 
forte centralidade em relação à cidade, deveria levar os 
poderes públicos a pensarem uma utilização comunitária 

que, além de 
lhe dar ser-
ventia, permi-
tisse preservar 
esse conjunto 
que se distin-
gue bem na 
nossa cidade, 
onde faltam 
espaços ver-
des e rareiam 
edifícios mar-
cantes. Esse 
conjunto é 
hoje ainda 
propriedade 
privada, mas 
não tem tido, 
aparentemen-
te, utilização 

nos últimos tempos. 
Como estrutura autónoma seria certamente de interes-

se e várias utilizações e serventias poderiam ser pensa-
das, só limitadas peta imaginação daqueles que dirigem 
os nossos destinos públicos. 
Mas a sua proximidade do Hospital Valentim Ribeiro 

e dos seus terrenos circundantes, propriedade da San-
ta Casa da Misericórdia de Esposende, fazem desta uma 
Instituição que, naturalmente, poderia dar a essa pro-
priedade uma utilização nobre e de proveito para toda 
a sociedade. 
Que falta para enfrentar esse desafio? 

Alberto Bermudes 

Testemunhas de Jeová 
Milhares serão "Guiados" a Guimarães para o 

evento anual das Testemunhas 
18 a 20 de Julho de 2008 

Guimarães — Uma estimativa de 6.000 congressistas 
do Minho virão ao Pavilhão Multiusos durante o fim de 
semana para um evento de três dias que destaca como 
encontrar orientação segura. 
As Testemunhas de Jeová realizarão o seu congresso 

anual no Pavilhão Multiusos com o início na sexta-feira, 
18 de Julho de 2008, às 9:20. O Congresso de Distrito 
"Guiados pelo Espírito de Deus" de 2008, está aberto 
ao público. A entrada no congresso é livre e não serão 
feitas colectas. O programa destacará por que a orien-
tação segura é necessária hoje e para onde as pessoas se 
podem voltar para conselho digno de confiança em todos 
os aspectos da vida. 

As Testemunhas que estão associadas com as 52 con-
gregações da área aguardam uma excelente comparên-
cia para o evento em vista da resposta entusiástica ao 
congresso do último ano que tinha o tema "Siga a Cris-
to!". As Testemunhas também esperam receber no con-
gresso muitos que não são Testemunhas. As Testemunhas 
acreditam que todos os que assistirem se beneficiarão 
da informação prática apresentada. 
Em Portugal haverá 14 congressos em 12 cidades. 

Este é o segundo a realizar-se no Pavilhão Multiusos 
de Guimarães este ano. Em todo o mundo há cerca de 
7.000.000 de Testemunhas em mais de 101.000 congre-
gações. Em 2007, mais de 12 milhões de pessoas assis-
tiram a mais de 3.200 congressos das Testemunhas ao 
redor do mundo. 

Contacto local: Manuel Nunes Cardoso: 968292559 
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LUGARES E MEMÓRIAS 

Largo Tomaz de Miranda 

Tomaz de Miranda Sampaio nas-
ceu em 1840 na freguesia de San-
ta Maria Maior, Barcelos. Filho de 
António Carlos de Miranda Mattos 
e de D. Carlota Amélia de Miranda 
Sampaio. Casou em 25 de Novem-
bro de 1867, em Esposende, com 
Maria Henriqueta Faria Valério, 
filha de António José Valério da 
Costa Neves e de D. Joana Zefe-
rina de Faria Pessoa, naturais de 
Esposende. 
Era irmão de Delfino de Miranda 

Sampaio destacado funcionário da 
Câmara Municipal de Esposende 
(1846-1901) e cunhado do então 
Presidente da Câmara o Bacha-
rel José da Silva Lopes Cardoso 
(1831-1878). 
Em 20 de Abril de 1865 recebeu 

uma Carta de Privilégio, dada por 
D. Luís I, nomeando-o no Ofício de 
Tabelião e Escrivão do Juízo Ordi-
nário do Julgado de Esposende "... 
Dom Luís por Graça de Deus Rei 
de Portugal e dos Algarves, etc. 
Faço saber aos que esta minha 
carta virem que por Decreto de 
23 de Março de 1865, houve por 
bem nomear Thomaz de Miranda 
Sampaio para o ofício de Escrivão 
e Tabelião do Juízo Ordinário do 
Julgado de Esposende, na Comar-
ca de Barcelos, então vago por 
óbito de António Carlos de Miran-
da e Mattos (pai de Tomaz de Mi-
randa); o qual servirá recebendo 
o ordenado e mais proventos que 
por direito lhe pertence"1. 
Em 13 de Novembro de 1881 

foi-lhe adjudicado o serviço de 
Iluminação Pública de Esposende. 
Nesta altura já era viúvo. 
Faleceu em 15 de Junho de 1883 

no Largo do Craveiro, onde vivia, 
hoje Largo Tomaz de Miranda. 

HISTÓRIA DO ARRUAMENTO 

A sua primeira designação foi 
Largo do Craveiro. 
Na reunião de Câmara de 18 de 

Julho de 1896, era Presidente o 
Dr. José de Azevedo Vasquinho, 
foi apresentado um abaixo-assi-
nado de vários moradores, pe-
dindo a expropriação "... de dois 
prédios de casas térreas sitas no 
Largo da Rua Nova desta vila". 
Este pedido baseava-se no facto 
de "... os prédios pela sua cons-
trução antiga e pelo estado em 

TOMAZ DE MIRANDA SAMPAIO 
Tabelião de Esposende 

Século XIX 

que actualmente se acham, pou-
co valor tem; que com a elimina-
ção dos referidos prédios tornam 
mais espaçoso aquele largo, um 
dos mais bem situados desta vila; 
porque não tem razão de ser na 
época actual a existência de uns 
prédios em um largo que pela sua 
posição parecem uma pequena 
ilha". Estes "casebres" situavam-
se a poente do actual largo, em 
frente à casa onde esteve instala-
da a Pensão Suave Mar que era de 

Cinto Augusto de Miranda. Eram 
seus proprietários João Félix de 
Miranda Magalhães e Rosa do 
Sacramento. O município pagou 
160$000 reis pela sua aquisição. 
Para além da Pensão Suave-Mar, 

neste largo existia uma Mercea-
ria com venda de vinhos e comi-
das que pertencia a Felisberto de 
Barros Lima. 
Nesta mesma reunião foi reco-

nhecido que em Câmaras ante-
riores se prestou a homenagem 
devida a políticos e dirigentes da 

Nação e que, nes-
ta altura se esta-
va em dívida para 
com o Governo 
que possibilitou 
a "Autonomia" 
do concelho e 
que, ainda por 
sugestão dos 
signatários do 
abaixo-assinado, 
"... fosse dado o 

nome de Largo Conselheiro João 
Franco' ao referido largo". A Câ-
mara concordou e aprovou por 
unanimidade a proposta. 
Aqui funcionava o Mercado Se-

manal. Na reunião de Câmara de 
13 de Abril de 1918 o executivo 
deliberou "...,que a feira de gado 
e o mercado semanal que se rea-
lizavam no Largo do Estaleiro e 
Largo Thomaz de Miranda, des-
ta vila, fossem transferidos res-
pectivamente para o largo junto 
à fonte e ao norte do rego da 
Igreja e para o Largo Rodrigues 
Sampaio". 
Este largo era, até 1929 fecha-

do a nascente, havendo umas ca-
sas velhas a separá-lo da Rua Ba-
rão de Esposende. A Câmara, em 
29 de Julho desse ano, expropriou 
uma das casas, tornando mais am-
plo o referido largo e solicitou "... 
ao proprietário do outro prédio 
procedesse ao arranjo e aformo-
seamento da fachada para fazer 
uma frente airosa tanto para a 
Rua Barão de Esposende como 
para o Largo Thomaz de Miran-
da". Essa casa era pertença de 

Tito de Campos Evangelista que, 
na altura, estava ausente no Bra-
sil e confrontava do norte com os 
herdeiros de D. Ricarda de Cam-
pos Evangelista, sul e Poente com 
o largo e do nascente com a rua 
Barão de Esposende. Foi adquiri-
do por 4000$00. 

NOTAS: 
1 - T.T. - Livro de Mercês de D. Luís 

1, Livro 11, Folhas 109v. 
2 - João Ferreira Franco Pinto Cas-

telo Branco (N: 1855; M. 1930). Nas-
ceu em Alcaide, concelho do Fundão. 
Licenciou-se em Direito na Univer-
sidade de Coimbra tendo seguido a 
carreira de Magistrado e Serviços No-
tariais. Em 1885 iniciou a sua carreira 
política como parlamentar eleito por 
Guimarães. Elemento do Partido Re-
generador e mais tarde fundador do 
Partido Regenerador Liberal. Foi Par-
lamentar, Ministro (1893-1897) e Che-
fe do Governo (1906). Á sua forma de 
governar vulgarizou-se designar por 
Franquismo. 
• 
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Susana Lima assume presidência dos 

Pela primeira vez, 
uma mulher assume 
o comando do Rotary 
Club de Esposende. 
Susana Lima sucede 
a Adelino Marques e, 
como referiu, esta 
pode ser uma opor-
tunidade de dar um 
cunho diferente às 
actividades. 

Assumindo que a estru-
tura já de si tem caracte-
rísticas de solidariedade e 
grande companheirismo, 
Susana Lima admite que 
"um olhar e uma marca 
feminina fazem sempre a 
diferença", realçando que 
o seu objectivo para o pró-
ximo ano é o reforço dos 
laços de companherismo, 
sob o lema "Realizar so-
nhos...sobretudo os sonhos 
das crianças". Assim, para 
além de dar continuida-
de aos Bancos de Leite e 
Cadeira de Rodas, Susana 

rotários de Esposende 

Susana Lima 

Lima anunciou a entrega de 
mais uma cadeira de rodas 
e serviços médicos e medi-
camentosos a uma pessoa 
do concelho, o alargamen-
to do quadro social, com a 
entrada de três elementos, 
o aumento das bolsas de 
estudo para oito estudan-
tes, incentivar o intercâm-
bio e o companheirismo e 
promover palestras com 
pessoas que realizaram os 
seus sonhos. 

Mandato positivo de 
Adelino Marques 

Na hora da despedida, 
Adelino Marques considerou 
que o mandato "foi extre-
mamente positivo" já que 
todos os projectos progra-
mados foram realizados. A 
encerrar, além da atribui-
ção das bolsas de estudo a 
alunos do concelho, Ade-
lino Marques apresentou 
a obra "Esposende - rota 
do artesanato", elaborado 

em 2005, pelas espo-
sas dos companheiros 
rotários, na altura em 
que Horácio Lages pre-
sidia ao Clube. A obra 
é uma homenagem do 
Rotary aos artesãos 
do concelho e contou 
com a coordenação de 
Manuel Albino Pentea-
do Neiva. 
Das muitas acti-

vidades promovidas 
pelo clube rotário du-
rante o seu mandato, 
Adelino Marques, que 
presidiu às comemora-

ções dos 30 anos, destaca 
as mais recentes activida-
des, tais como a discus-
são em torno da erosão 
costeira, que reuniu em 
Esposende deputados de 
todos os quadrantes polí-
ticos e os espectáculos de 
solidariedade em prol do 
Museu Marítimo e para as 
crianças da Guiné-Bissau. 
No final, distinguiu Alber-
to Bermudes com o título 
Paul Harris, pela contribui-

ção de 1000 dólares para 
os programas internacio-
nais de Rotary Foundation, 
e entregou Medalhas de 
Reconhecimento a Manuel 
Sampaio Azevedo, pela di-
vulgação das actividades 
dos rotários, bem como o 
proprietário e funcioná-
rios do Hotel Nélia, pe-
los 27 anos de serviço aos 
Rotários, e ao Governador 

do Distrito, Bernardino da 
Costa Pereira, peto apoio e 
colaboração concedido ao 
clube. Distinguiu, ainda, 
a nova presidente, Susana 
Lima, a quem entregou a 
Medalha Dourada do seu 
ano rotário. 

Alexandra Alves 

Alunos distinguidos 
Neste dia, foram distinguidos com Medalhas de 

Reconhecimento os melhores alunos de cada ano da 
Escola EB2,3 António Correia de Oliveira: Bruna Sofia 
Santos, 5.° ano; Inês Gomes Campos, 6.° ano, Rita 
Miranda Chavães, 7.° ano; José Marques Henriques, 
8.° ano e Paulo Jorge Silva, 9.° ano. 

Próximas actividades 
No dia 12 de Julho vai realizar-se o percurso pedes-

tre dos "Caminhos de Santiago no concelho", e para 
o dia 27 do mesmo mês está marcada a continuidade 
deste percurso o qual termina na Quinta de Curvos, 
em Forjães, com um piquenique aberto a todos os 
participantes. 

Telemóveis para combater a solidão 
76 idosos do conce-

lho de Esposende re-
ceberam, no passado 
dia 3 de Julho, te-
lemóveis oferecidos 
pelo Governo Civil 
de Braga. O programa 
ISIM - Iniciativa Segu-
rança Idade Maior, 
tem como objectivo 
pôr a comunidade 
sénior mais perto de 
família, amigos e ins-
tituições públicas. 

Conceição Sá, que 
recebeu o seu telemó-
vel, diz-se contente 
pela ideia e garante 
que vai dar uso ao te-
lemóvel. "Vou dar-lhe 
uso, porque é uma 
grande ajuda e temos 
que aproveitar. Antiga-
mente não havia nada 
disto", vai dizendo. 
O projecto é pioneiro 
a nível nacional e che-
ga, desta maneira, ao 
concelho. Combater a 
solidão e a insegurança 
são alguns dos objec-

lo I 

iniciativa segun 

maio 

tivos definidos para o 
público-alvo, benefici-
ários do Complemento 
Solidário para Idosos. 
O chefe de gabinete do 
Governador Civil apon-
tou, na cerimónia, que 
existem, no concelho, 
6068 idosos maiores de 
65 anos, mas que ape-
nas 274 beneficiam do 
CSI. João Cepa acolheu 
o apelo do governo Ci-
vil e a autarquia vai fa-
zer um levantamento 
para ajudar os idosos 
a beneficiarem deste 

complemento. 
Entretanto, o presidente 

da Câmara deixou no ar o 
apelo para que o Governo 
Civil apoie projectos de 
lares temporários, melhor 
aceites pelos idosos. "Há 
idosos que não gostam da 
ideia de ir para o lar, mas 
que em determinadas cir-
cunstâncias poderiam aí 
passar um dia ou uma noi-
te, uma situação não tão 
permanente", avança. 

A. A. 

Bombeiros encaram criação de Equipa de 
Intervenção Permanente 

A criação de uma Equi-
pa de Intervenção Per-
manente pode ser a so-
lução para os problemas 
de recrutamento que os 
Bombeiros Voluntários de 
Esposende enfrentam. 

Com um corpo de 90 bombei-
ros, Juvenal Campos vê a pro-
fissionalização e a constituição 
de uma equipa de intervenção 
permanente como uma solução. 
No entanto, como refere, esta 
decisão tem de ser tomada pelo 

poder político e há que ter em 
conta os encargos financeiros. 
O comandante dos Bom-

beiros de Esposende, ad-
mite que a criação de uma 
Equipa de Intervenção 
Permanente pode ser a 
solução até porque, após 
sucessivos apelos à incor-
poração, os bombeiros 
continuam a debater-se 
com dificuldades na ges-
tão dos recursos humanos 
pois "cerca de 15% do cor-
po de voluntários está fora 
do concelho" e os patrões 

continuam a colocar entraves O tempo da formação e o dis-
legal, que impede que 
estes prestem ser-
viço em equipas em 
funções vitais, põe 
a corporação a fazer 
uma gestão rigorosa 
dos seus elementos. 
Também na condução 
de veículos o novo 
quadro legal apresen-
ta algumas dificulda-
des, como reconhece 
Juvenal Campos. 

ao voluntariado. positivo 

A. A. 

Anuário 
Financeiro dos 
Municípios 

Dentro dos municípios do distrito 
de Braga, Esposende aparece classi-
ficado em 3° lugar, depois de Braga 
e de Vila Nova de Farnalicão, sendo 
o 1° na categoria dos Municípios de 
Média Dimensão. Quanto ao âmbito 
nacional, aparece em 44° lugar no 
"ranking". O estudo foi divulgado 
pela Câmara dos Técnicos Oficiais 
de Contas e contempla as autarquias 
com a gestão financeira, económi-
ca e patrimonial mais equilibrada. 
A tabela foi elaborada com base na 
ponderação de dez indicadores. 
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Reunião de Câmara 

Executivo aprova alteração dos Estatutos 
da Esposende Ambiente 

A proposta de alte-
ração ao regulamen-
to do PDM, bem como 
a alteração de esta-
tutos da Esposende 
Ambiente foram as-
suntos aprovados na 
última reunião do 
executivo. No que 
respeita ao PDM, 
Areia de Carvalho 
manteve o voto con-
tra sobre a alteração 
parcial dos artigos 
29, 30 e 48. No caso 
dos estatutos da Es-
posende Ambiente, 
Tito Evangelista de-
fende que a duração 
do mandato do Con-
selho de Administra-
ção deveria coinci-
dir com o mandato 
autárquico, situação 
que não se verifica, 
com o Conselho de 
Administração da Es-
posende Ambiente a 
ter um mandato de 
três anos. 

A alteração dos estatu-
tos da Esposende Ambien-
te, aprovada na última 
reunião do executivo, 
devia, na opinião de Tito 
Evangelista, obedecer ao 
tempo de um mandato 
autárquico.° vereador do 
PS argumenta que a no-
meação do Conselho de 
Administração da empre-

sa municipal é manifes-
tamente política e que a 
adopção de um mandato 
de três anos onéra qual-
quer mudança no execu-
tivo camarário. Por uma 
questão de coerência 
política, até porque esta 
posição é defendida pela 

estrutura local do PS, o 
vereador socialista de-
fende que a nomeação 
do Conselho de Adminis-
tração deveria ser mais 
flexível...Tito Evangelista 
foi o único que se opôs à 
alteração dos estatutos 
da Esposende Ambien-
te e defende que este 
ponto devia ser revisto. 
A alteração vem cumprir 
o novo dispositivo legal 
introduzido pela Lei das 
Finanças Locais e agiliza 
alguns procedimentos ad-
ministrativos da empresa 
municipal. O vice-presi-
dente da autarquia, Jor-

ge Cardoso, aponta que a 
opinião de Tito Evangelis-
ta é, nitidamente, de ca-
rácter político. 

Revisão geral do PDM 
em cima da mesa 

A alteração aos artigos 

29, 30 e 48 do regulamen-
to do PDM continua a me-
recer a oposição de Areia 
de Carvalho. Como apon-
ta o vereador do CDS-PP, 
"o PDM não é para ser 
alterado para resolver 
problemas particulares. 
Temos que rever o PDM 
e não podemos andar a 
fazer coisas destas até 
porque isto é uma forma 
de afastar responsabilida-
des políticas antigas. Isto 
não se corrige alterando a 
lei", confirma. 
A posição do CDS-PP 

continua firme no que res-
peita à crítica à alteração 

do PDM, nos artigos 29, 
30 e 48. Para Jorge Car-
doso, este é um assunto 
encerrado, faltando ape-
nas o parecer positivo da 
Comissão de Coordenação 
da Região Norte. O vice-
presidente da autarquia 
aponta que esta altera-

ção parcial é necessária 
e nada tem a ver com o 
processo de revisão do 
PDM em curso. A autar-
quia teve que realizar um 
estudo 
biental 
está a 
deverá 

de avaliação am-
estratégica, que 
ser executado e 
ser concluído ain-
da este mês. A 
discussão sobre 
o regulamen-
to é apontada 
para Outubro. 
Os atrasos na 

revisão do PDM 
são contesta-
dos por Tito 
Evangelista, do 
PS, que aponta 
como positiva a 
aprovação das 
alterações aos 
artigos 29, 30 
e 48. "A revisão 
do PDM já devia 
estar concluída 
e não devíamos 

fazer alterações parciais. 
O prazo já terminou em 
2004 e devia ter sido re-
visto até essa altura. Esta 
alteração resolve algumas 
construções concretas, 
como a construção em 
áreas agro-florestais, a 
questão de Marinhas, que 
implicaria a demolição 
de vários prédios. Na al-
tura a decisão foi tomada 
com consenso alargado, 
convém referir isso. Por-
que iria colocar a Câma-
ra em causa em termos 
económico- financeiros. 
Acho que o PS, sendo um 
partido de poder, tem de 
ter uma atitude responsá-
vel", vai dizendo o verea-
dor socialista. 

Alexandra Alves 

Os regulamentos municipal de resíduos 
sólidos, limpeza e higiene urbana e de ta-
rifas de resíduos sólidos foram retirados 
da agenda, e a vereação decidiu, ainda, o 
valor da subscrição do capital da empre-
sa intermunicipal que vai gerir a Valimar 
Comurb - Rede Comunitária Valimar Net: 
4250 euros. Foram aprovados os pedidos 
de subsídio da Junta de Freguesia de Fão, 
para ajuda à XII Festa do Marisco, da Junta 
de Apúlia, que requereu a transferência da 
verba para a capela mortuária de Paredes 
e da Associação de Nadadores Salvadores 
de Viana do Castelo - Pró-salvamento, que 
apresentou uma proposta de atribuição de 
subsídio, para ter dois nadadores-salvado-
res em trabalho durante a época balnear. 
"A CM entende que os meios não são os 

mais adequados e entendemos reforçá-los, 
para além do que é exigido pela própria 
legislação", confirma o vice-presidente, 
Jorge Cardoso. 
Apesar de saudarem o esforço da autar-

quia, os vereadores da oposição defendem 
que esta devia ser alargada a outras zo-
nas, onde também se verifica uma grande 
afluência de 

banhistas. Tito Evangelista aponta que 
o factor financeiro não pode surgir como 
figtificação. A ideia é suportada por Areia 
de Carvalho, do CDS-PP, que aponta ainda 
que o prejuízo para o concelho, caso se ve-
rifique algum acidente grave, é incompa-
ravelmente maior do que qualquer gasto 
que se tenha na prevenção. 

Autarca denuncia Lacunas da Lei 
João Cepa denunciou, na semana passa-

da, que um funcionário da Autarquia apenas 
trabalhou 42 dias nos últimos quatro anos. 
Segundo o presidente, em ofício enviado ao 
Ministro das Finanças, esta situação só é pos-
sível graças às disposições legais que permi-
tem "justificações de faltas por doença, no 
mínimo, duvidosas". 

João Cepa aponta o caso 
de um funcionário da Câ-
mara de Esposende, que 
justifica, reiteradamente, 
as faltas à sexta-feira, re-
lativamente à semana que 
acaba de passar, "ou seja, 
está doente de segunda a 
sexta, impedindo, dessa 
forma, que se efectue ve-

rificação domiciliária da 
doença". O autarca defen-
de a necessidade de criar 
mecanismos legais que 
impeçam estas situações, 
até para retirar o ónus de 
incumprimento dos deve-
res legais de assiduidade e 
pontualidade que impende 
sobre todos os funcionários 

públicos, quando muitos 
deles são "excelentes fun-
cionários". 

Posição contestada por 
Oposição 

A posição da autarquia 
foi contestada pela Oposi-
ção, que critica o facto de 
só agora a situação ter sido 
denunciada. Para Jorge 
Cardoso, vice-presidente, 
o que surpreendeu a oposi-
ção "foi a posição de força 
tomada pelo autarca". Tito 
Evangelista, do PS, con-
testa a decisão da Câma-
ra, defendendo que esta 
deveria ter optado pela 
via legal e punido, caso se 

verificassem as acusações. 
"Lamento que venha dizer 
isto para a Comunicação 
Social e nunca tenha feito 
referência sobre este fun-
cionário que está a violar 
a lei ou, se não está, está 
pelo menos a violar princí-
pios de ética e moral. É po-
lítica espectáculo e perde 
sentido. Se há um funcio-
nário desses, já tinha que 
ter tratado do assunto", 
refere o vereador socialis-
ta. 
Areia de Carvalho, do 

CDS-PP, aponta que não 
se pode criticar o sistema 
e imputar uma culpa sobre 
o funcionário, sem apre-
sentar um caso sólido. "O 

senhor presidente cometeu 
um erro gravíssimo porque 
criou presunção de culpa 
sem dizer quem é e o que, 
em concreto, está a fazer 
de mal. Já se devia ter fa-
lado sobre isto. O pelouro 
dos recursos humanos é do 
presidente, isto arrasta-se 
há quatro anos e não fez 
rigorosamente nada. Ou a 
conduta do funcionário é 
ilícita e se aplica um in-
quérito ou não. Assim diz-
se mal e não se resolve o 
problema. Se acha que as 
baixas são fraudulentas, 
porque não instaura pro-
cessos para averiguar da 
sua legitimidade?". 

Legislação permite que 
a situação se desenrole 

Jorge Cardoso defende 
a autarquia dizendo que 
todas as medidas possíveis 
foram tomadas, mas que 
a lei impede que se tome 
uma decisão definitiva. 
"Não podemos questionar 
o atestado médico, nem as 
juntas médicas mas fica-
mos completamente impo-
tentes e continuámos a pa-
gar um salário. Isto é uma 
situação insustentável. A 
legislação não é operacio-
nal, eficaz ou célek". 

Alexandra Alves 
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VI Encontro de E 
em Vila do Conde 
A Santa Maria dos Anjos rumou, uma vez mais, para um 

encontro de embarcações tradicionais onde, como é habi-
tual, representou condignamente o nome de Esposende. O 
VI Encontro de Embarcações Tradicionais de Vila do Conde, 
que se realizou nos passados dias 20, 21 e 22 de Junho, jun-
tou, no rio, dezenas dos mais tradicionais representantes 
das tradições marítimas da orla costeira. 
A catraia Santa Maria dos Anjos foi, uma vez mais, uma 

das coqueluches do encontro. Nesta ocasião, fez-se acom-
panhar pelo Patrão Rabumba e, juntos, rumaram a Vila do 
Conde por mar. 
A próxima saída está prevista para Monforte de Lemos, em 

Ourense, Galiza, Espanha, nos dias 27, 28 e 29 de Julho. 

"Patrão Rabumba" 
deliciou visitantes 

O Patrão Rabumba desceu ao Ave, a pedido 
da organização e realizou diversas viagens 

em que os participantes puderam apreciar 

as belas paisagens da margem do Ave. 

Sede da ACIB 
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Associação Comercial e 
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Novos Cursos 
FORMAÇÃO PARA JOVENS 
Equivalência ao 9.° Ano e uma profissão 

Cursos já aprovados e a iniciar em breve 

Jovens dos 15 aos 23 anos 

Mecânica de Automóveis Ligeiros 

Electricidade de Instalações 

Refrigeração, Ar Condicionado e Climatização 

Logística e Armazenagem 

Electromecânica de Equipamentos Industriais 

Canalizações 

Condições de acesso: 

- Idades compreendidas entre os 15 e os 23 anos; 
- Ter o 6.° ou 7.° Anos completos ou frequência do 
8.° Ano. 

Electricidade de Instalações 

Electricidade Automóvel 

Canalizações 

Condições de acesso: 

- Idades compreendidas entre os 15 e os 23 anos; 
- Ter o 8.° Ano completo ou frequência do 9.° Ano. 

Apoios aos Jovens 

Subsídio de alimentação diário; Subsidio de transporte mensal; Bolsa de 
profissionalização em PCT; Material de estudo; Seguro de acidentes pessoais. 

BARCELOS 

Largo Dr. Martins Urna, 10 
4750-318 Barcelos 
Tal: 253 821 935 
Fax: 253 821 860 
acib@acibarcelos.pt 
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Tal: 253 964 819 
Fax: 253 964 005 
poloesposende@acibarcelos.pt 

Polo de Formação 
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4750 Barcelos 
Tel: 253 818 120 
Fax: 253 812 920 
polobarcelos@acibarcelos.pt 
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A. Vilaça 

Investimento de 750 mil euros em 
saneamento e requalificação urbana 
Foi lançada, no passado 

dia 22 de Junho, a obra de 
saneamento e requalificação 
urbana, em Gandra, cujo in-
vestimento se soma em 750 
mil euros. 

Na ocasião, António Neves, 
presidente da Junta de Fre-
guesia de Gandra, referiu a 
justeza do investimento, num 
dos lugares mais populosos da 
freguesia e que, como refe-
riu, justifica "uma pequena 
revolução urbana". A obra, 
que tem como objectivo pri-
mário dotar o lugar de Des-
campado da rede de sanea-
mento básico, insere-se num 
conjunto de novas empreita-
das em infra-estruturas bá-

sicas que a Esposende Ambiente irá 
concretizar, prevendo-se um inves-
timento na ordem dos 7 milhões de 
euros nos próximos três anos. As no-
vas infra-estruturas irão servir cerca 
de 200 habitações, estimando-se que 
600 habitantes possam ser beneficia-
dos pelas mesmas, sendo que a obra 

Coisas ao acaso 

deverá estar concluída num prazo de 
11 meses. 

Foi lançado, na altura, um apelo às 
populações para que colaborem du-
rante a realização dos trabalhos, vis-
to que vão provocar uma alteração 
na rede viária da localidade. 
Durante a cerimónia, o Presidente 

da Câmara Municipal de Espo-
sende referiu que se trata de 
uma obra fundamental para 
Gandra, nomeadamente para 
o Lugar de Descampado, na 
medida em que, para além 
de contemplar a remodelação 
de redes de abastecimento de 
água, execução de redes de 
drenagem de águas residuais 
e de drenagem de águas plu-
viais, inclui a requalificação 
dos arruamentos intervencio-
nados. 

O mês de Junho tem a particula-
ridade dos Festejos dedicados aos 
Santos Populares. Como em anos 
anteriores, reuniram-se, na Fonte 
de Santa Marinha, muitos populares 
para festejar o S. João. Foi um con-
vívio muito animado, onde, como é 
obvio, não faltaram as sardinhas e o 
bom vinho. 
No vestuto lugar do Rajá, este 

ano, voltaram a não se realizar os 
festejos a S. Pedro. No passado dia 
29 de Junho, no final da missa do-

minical, ouviu-se entoar os para-
béns a você.., ficou a saber-se que 
o aniversariante era o Rev. Sr. Padre 
Paulino Novais. Não cheguei a saber 
quantas anos completou (mais de 
setenta talvez). Uma coisa é certa, 
está em boa forma e goza de boa 
saúde. Que Deus lhe dê muitos anos 
de vida. 
Estão a necessitar da rápida inter-

venção o Caminho do Barreiro, (pelo 
menos até onde existem habitações) 
e a Rua António Machado Gomes, no 

entroncamento com a Estrada Muni-
cipal. 

Falecimento 

No passado dia 19 de Junho, fale-
ceu a Sr.a Alexandrina Mendonça da 
Silva, que contava com 80 anos de 
idade e residia na Rua Padre João 
José Gonçalves, nesta freguesia. Foi 
a sepultar no Cemitério local. Paz à 
sua alma. 

Novo balcão em Esposende 
No passado dia 1 de Julho, o Fi-

nibanco procedeu à inauguração 
oficial do seu balcão de Esposende, 
que vem alargar a oferta de serviços 
no concelho. 
Pretendendo reforçar a 

sua posição no mercado e 
apostando em iniciativas 
diversas, a entidade ban-
cária está a proceder, até 
ao dia 26 de Agosto, a uma 
campanha que reverte a 
favor da Associação Hu-
manitária e Beneficiente 
dos Bombeiros Voluntá-
' rios de Esposende. Cada 
nova conta aberta na 

Agência de Esposende representa 20 
euros a mais na protecção das vidas 
e bens da população do Concelho, 
auxiliadas pela Associação Humani-

tária e Beneficiente dos Bombeiros 
Voluntários de Esposende. 

Por isso, até dia 26 de Agosto, por 
cada novo Cliente, independente-

mente do tipo de conta e 
do montante de abertura, 
o Finibanco, numa inicia-

• tiva solidária, contribuirá 
automaticamente com 20 
euros para esta Institui-
ção. 
No final do período de 

campanha será doado o 
montante global à Asso-
ciação Humanitária e Be-
neficiente dos Bombeiros 
Voluntários de Esposende. 

Seu marido, filhas, filhos, genros, noras, netos e restan-
te família, vêm por este meio e muito reconhecidamente 
agradecer a todas as pessoas que por qualquer modo lhes 
manifestaram o seu pesar e solidariedade aquando do fa-
lecimento, funeral e missa do 7° e 30.° dia deste seu ente 
querido, bem como às que por qualquer outro modo se 
associaram no momento de dor. 
Esposende, 11 de Julho de 2008 

Alteração da feira 
quinzenal de Esposende  
A Câmara Municipal decidiu retomar a realização da feira 

no dia que era usual, ou seja, à segunda-feira, de 15 em 15 
dias. Assim, as feiras seguintes realizar-se-ão nos dias 14 e 
28 de Julho. 

Refira-se ainda que, no final do Verão, será alterado o 
local da realização da feira, passando esta a efectuar-se 
nos terrenos contíguos à Central de Camionagem, próximo 
da Estrada Nacional 13. A Autarquia está a realizar obras de 
infra- estruturação do espaço, onde será criado também um 
parque para caravanas e auto-caravanas. 

Requalificação 
da Rua 19 de Agosto 

A intervenção, efectuada com recursos internos da Autar-
quia, visa dotar a rua de melhores condições de circulação 
pedonal, concretamente no passeio localizado nas trasei-
ras do edifício do Tribunal, que apresenta um piso irregular 
devido às raízes das árvores existentes no local. A Câmara 
Municipal optou por proceder ao alargamento do passeio, 
intervenção que implica a supressão de 9 lugares de esta-
cionamento. Esta solução permite, pois, a manutenção total 
das árvores com integração no jardim e também beneficia o 
passeio junto ao edifício do Posto de Turismo. 

• Bombeiros recebem 
17.500 euros 

As duas corporações de Bombeiros do concelho vão rece-
ber, cada uma, 17.500 euros, verba atribuída pela Autarquia 
e que se destina a apoiar as actividades desenvolvidas pelos 
homens da paz. O valor, decidido em reunião do executivo, 
é igual a anos anteriores e visa garantir a continuidade do 
trabalho dos soldados da paz, reconhecendo a Autarquia, 
deste modo, o trabalho que tem vindo a ser desenvolvido 
pelos bombeiros de Esposende e de Fão, em favor das po-
pulações, bem como a disponibilidade manifestada no apoio 
aos eventos promovidos pelo Município. 

Recolha de saneamento  
A Empresa Municipal Esposende Ambiente (EAmb) está a 

celebrar com as juntas de freguesia do concelho protocolos 
de delegação de competências para a recolha de saneamen-
to, através de cisterna e sua incorporação nos colectores 
municipais. De acordo com os protocolos estabelecidos, os 
consumidores de água da rede pública, utilizadores de fos-
sas sépticas, que não disponham de rede de saneamento, 
devem solicitar junto da EAmb o serviço de recolha e trans-
porte de águas residuais. Os pedidos podem ser efectuados 
no balcão de atendimento ao público da Esposende Ambien-
te, pelo telefone 253 969 380 ou através da Linha Verde 800 
205 638. 
A EAmb encaminhará a solicitação para a Juntá de Fregue-

sia respectiva, no prazo máximo de 24 horas, que articulará 
com o solicitador a realização do despejo. De acordo com 
as novas normas do Instituto Regulador de Águas e Resíduos 
(IRAR), a titularidade dos serviços de recolha e transporte 
de águas residuais, provenientes de fossas sépticas, é muni-
cipal, cabendo, exclusivamente, à entidade gestora do sis-
tema municipal de saneamento, que, no caso de Esposende, 
é a EAmb, a responsabilidade pela gestão deste serviço. 

A Família participa a todas pessoas amigas que o 5.° Ani-
versário de Falecimento é no dia 20 de Julho sendo que, a 
missa em sufrágio da sua alma se realiza no dia 17, pelas 
19 horas, na Igreja Matriz de Esposende. A todos quantas, 
com a sua presença, os honrem nesta cerimónia, expres-
sam antecipadamente o seu reconhecimento. A FAMÍLIA 
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Tribunal Judicial de Barcelos 
4° Juízo Cível 

N.° do Processo: 537/07.0TBEPS 
Barcelos - Tribunal Judicial - 4° Juízo Cível 
Exequente: Roda Pé-Carpintaria Lda 
Executado: António Gomes da Cunha 
Valor: 2.243,00 € 
Referência interna: PE/86/2007 

PAULO PEREIRA, Solicitador de Execução designado nos autos de processo 
supra referido, informa os eventuais interessados que são aceites propostas de 
aquisição do seguinte bem penhorado: 

BEM A VENDER: 
- Prédio rústico composto pelo terreno de pastagem, sito no lugar das Neves, 

freguesia de Belinho, concelho de Esposende, inscrito na matriz predial rústica 
sob o artigo 1579, e descrito na CRP de Esposende sob o n°01453/Belinho; 
Ao referido bem foi atribuido o valor base de 30.000,00 euros. 
O valor mínimo das propostas aceite é de 70% (setenta) do valor atribuído 

aos bens. 

LOCAL E DATA PARA APRESENTAÇÃO DAS PROPOSTAS: 
As propostas de compra deverão ser apresentadas em carta fechada, até às 

14,30 horas do dia 08 de Setembro de 2008, na Secretaria do Tribunal Judicial 
de Barcelos, sito na Pr. Dr. Francisco Sá Carneiro - Palácio da Justiça, em Bar-
celos, devendo os proponentes, nos termos do n°1 do art° 897° do Código de 
Processo Civil, juntar à sua proposta, como caução, um cheque visado, à or-
dem do Solicitador de Execução, no montante correspondente a 20% do valor, 
ou garantia bancária do mesmo valor. 
As propostas serão abertas no dia e hora indicados, não sendo obrigatória a 

presença dos proponentes. 
É fiel depositário do bem, o Executado António Gomes da Cunha, residente na 

Travessa do Caminho Velho, n°59, freguesia de Tamel Sta Leocádia, concelho 
de Barcelos. 

7 de Julho de 2008 
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Tribunal Judicial de Esposende 
2° Juízo 

N.° do Processo: 747/06.8TBEPS 
Esposende - Tribunal Judicial - 2° Juízo 
Exequente: Pastor de Jesus Lima Capitão 
Executados: Maria Irene Lima Capitão e outros 
Valor: 49.822,34 € 
Referência interna: PE/50/2006 

PAULO PEREIRA, Solicitador de Execução designado nos autos de processo 
supra referido, informa os eventuais interessados que são aceites propostas de 
aquisição dos seguintes bens penhorados: 

BENS A VENDER: 
- Prédio urbano, sito no lugar de Cima, Rua de S. Bartolomeu, freguesia de 

Mar, concelho de Esposende, inscrito na matriz predial urbana sob o artigo 720 
e descrito na CRP de Esposende sob o n°00400/MAR; 
- Prédio rústico, sito no lugar de Eirado, freguesia de Mar, concelho de Espo-

sende, inscrito na matriz predial sob o artigo 794, e descrito na CRP de Espo-
sende sob o n°00805/MAR. 
Aos referidos bens foi atribuido o valor base de 214.258,71 euros. 
O valor mínimo das propostas aceite é de 70% (setenta) do valor atribuído 

aos bens. 

LOCAL E DATA PARA APRESENTAÇÃO DAS PROPOSTAS: 
As propostas de compra deverão ser apresentadas em carta fechada, até às 

14,00 horas do dia 06 de Outubro de 2008, na Secretaria do Tribunal Judicial 
de Esposende, sito na Av. Eng° Arantes de Oliveira, em Esposende, devendo os 
proponentes, nos termos do n°1 do art° 897° do Código de Processo Civil, juntar 
à sua proposta, como caução, um cheque visado, à ordem do Solicitador de 
Execução, no montante correspondente a 20% do valor, ou garantia bancária 
do mesmo valor. 
As propostas serão abertas no dia e hora indicados, não sendo obrigatória a 

presença dos proponentes. 
São fieis depositários dos bens, os Executados Maria Irene Lima Capitão e José 

Joaquim Ribeiro Capitão, residentes em 14 Residence Croix Blanche, 91380 
Cjilly Mazarin, França. 

3 de Julho de 2008 

DESIGN INDUSTRIAL 
• Desenho ou Geometria Descritiva ou História da Cultura e das Artes 

INFORMÁTICA Ramo Industrial e Ramo de Gestão 
* Física e Química ou Geometria Descritiva ou Matemática 

INFORMÁTICA PARA A SAÚDE 
* Biologia e Geologia ou Física e Química ou Matemática 

- Todos os cursos adequados ao modelo de BOLONHA, 
- Todos os cursos em regime Diurno e Pós-Laboral (Excepto 
o curso de (»sign Industrial que funciona em regime diurno.) 

* PROVAS DE INGRESSO. Não dipensa a consulta do site oficial 
do Acesso ao Ensino Superior em www.acessoensinosuperior.pt 
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CARTÓRIO NOTARIAL EM A/VIARANTE 
Notária Olga Maria de Carvalho Samões 

Sede: Largo Sertório de Carvalho (em frente ao hospital) e Rua Nova 
4600 - 037 Amarante 

Telf.: 255 420 560 Fax: 255 424 604 
Email: cnamarante@sapo.pt 

Faço saber para efeitos de publicação 
na imprensa local, que neste Cartório e 
no livro 160 desde folhas 4 e seguintes, se 
encontra uma escritura de JUSTIFICAÇÃO 
de dezoito de Junho de dois mil e oito, em 
que: 
Francisco Cardoso Pinheiro da Silva De-

celle, solteiro, maior, natural da freguesia 
de Salvador do Monte, concelho de Ama-
rante, residente no lugar de Tapada da Tor-
re, Légua, freguesia de Várzea da Ovelha e 
Aliviada, concelho do Marco de Canaveses, 
que outorga na qualidade de procurador 
de: 
MARIE LAURANCE ANNE CHRISTINE DE-

CELLE, NIF.180.969.064, solteira, maior, 
natural de França, residente no aludido 
lugar de Tapada da Torre. 
DECLAROU: 
Que a sua representada é dona e legítima 

possuidora, com exclusão de outrém, do 
seguinte imóvel, no valor atribuído igual 
ao valor patrimonial de SETE MIL, DUZEN-
TOS E OITENTA E SETE EUROS E DEZOITO 
CÊNTIMOS e omisso na Conservatória do 
Registo Predial de Esposende: 
Prédio urbano, composto de casa com 

dois pavimentes, com a superfície cober-
ta de cinquenta e quatro metros quadra-
dos e logradouro com a área de quarenta 
e oito metros quadrados, sito no lugar de 
Pedrinhas, freguesia de Apúlia, concelho 
de Esposende, a confrontar de Norte, com 
António Carreira (Herd.), de Sul, com ca-
minho e fieiros da praia, de Nascente, com 
caminho e de Poente, com fieiros da praia, 

inscrito na matriz em nome da justificante, 
aqui representada pelo primeiro outorgan-
te sob o artigo 1866, com o valor patrimo-
nial e igual atribuído de 7.287,18E. 
Que no ano de mil novecentos e oitenta 
e sete, foi vendido verbalmente à sua re-
presentada por Francisco Álvaro de Fontes 
Gomes, solteiro, maior, residente que foi 
na freguesia de Apúlia, concelho de Espo-
sende, o referido prédio venda esta que 
nunca foi reduzida a escrito. 
Que, no entanto, e desde essa data, a 

sua representada nele vem praticando 
todos os actos conducentes ao aproveita-
mento de todas as suas utilidades, ocupan-
do-o segundo os seus destinos e fins, em 
proveito próprio e pagando as respectivas 
contribuições, posse que se manteve sem 
qualquer oposição nem interrupção e com 
o conhecimento de toda a gente, compor-
tando-se a possuidora como se fosse titular 
do direito de propriedade plena sobre o re-
ferido prédio. 
Que nestes termos, a sua representada 

detém a posse em nome próprio, pacífica, 
contínua e pública por mais de vinte anos 
sobre o dito prédio, pelo que o adquiriu 
por USUCAPIÃO. 
Está conforme. 
Cartório Notarial de Amarante, dezoito 

de Junho de dois mil e oito. 

A Notária 

(Olga Maria de Carvalho Samões) 
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Américo Moreira sonha com 
Campeonato Nacional de Ralis 

Américo Moreira 
tem, no currículo, 
actividades tão va-
riadas como a moda 
e a competição em 
desportos motoriza-
dos. Este jovem es-
posendense, de 26 
anos, começou, bem 
cedo, a sonhar com 
velocidade. 

Como recorda, tudo 
começou, por gosto, em 
Esposende, de moto. Se-
guiram-se os Karts, aos 14 
anos de idade. Agora, de-
pois de um ano de prepa-
ração, em que venceu o 
Rali "Santo Thyrso conVi-
da", prova que decorreu 
no passado dia 24 de Maio 

e pontuou para o Troféu 
Regional de Ralis - Dou-
ro, prevê-se que venha a 
competir na prova maior 
da modalidade. "Vencer 
está sempre presente nos 
desafios do dia a dia, mas 
ser logo na prova de 
estreia, foi bom de-
mais. Foi estar no sí-
tio certo à hora cer-
ta e não desperdiçar 
a oportunidade", 
confirmou Américo 
Moreira. Depois do 
sucesso em Santo 
Tirso, seguiu-se o 
convite para abrir, 
com o carro 0, o Rali 
de Vila Verde. 
A equipa Space 

Rally Team conta 
com a dupla Améri-
co Moreira/Justino 

Reis, que conduzem um 
Subaru Impreza, ou um 
Fiat Punto. As presenças 
nos Rallys de Gondomar, 
Sentir-Penafiel (ao volan-
te do Fiat Punto HGT) e 
nas provas de Vila Ver-

de, Esposende, Vilarinho 
e Murça (entre outras) 
- ao volante do cobiçado 
Subaru Impreza WRX STI 
(ex-carro do mítico cam-
peão do Rally da Madeira, 
Vítor Sá) - são as janelas 

de oportunidade 
necessárias para 
concretizar o sonho 
de toda uma vasta 
equipa. 
Além disso, o jo-

vem intervém na 
área empresarial, 
com o grupo AM 
Company, que se 
dedica às áreas de 
moda, televisão e 
assessoria de im-
prensa. 

A.A. 

Jardim-de-infância da Santa Casa da Misericórdia de 
Esposende ganha concurso literário 

Um garrafão cheio de notas, uma 
velha muito avarenta e a imagina-
ção fértil dos alunos da sala dos 5 
anos do Jardim-de-infância da San-
ta Casa da Misericórdia de Esposen-
de resultaram no primeiro prémio 
de Pré-escolar, do Concur-
so Literário António Mota, 
que os alunos tiveram a 
honra de receber das mãos 
do autor, na Feira do Livro 
de Lisboa. 
"Inventámos uma his-

tória para um concurso, 
mandámos para Lisboa e 
depois para o Porto". Nada 
mais fácil, não fosse o fac-

to de o desafio ter sido estendido 
a dezenas de participantes de todo 
o país. O entusiasmo dos alunos da 
sala de cinco anos, dirigidos peta 
educadora Alexandra Faria, levou-
os a arrecadar o primeiro prémio, 

que foram buscar a Lisboa: livros e 
leitores de DVD. "O António Mota é 
simpático. É nosso amigo. Faz-nos 
sonhar", confirmam as jovens vo-
zes. De Lisboa trouxeram a inspira-
ção para mais um conto: desta vez 

o autor é transformado 
em "Tone, um rato cor-
de-laranja claro e de na-
riz preto". Uma pequena 
adaptação da história da 
"Velha e o Garrafão", que 
fazem questão de mandar 
ao amigo "que brinca 
com as palavras e nos faz 
sonhar". 

GSPOSENDE 
câmara municipal 

AVISO 
DISCUSSÃO PÚBLICA 

Fernando João Couto Cepa, Presidente da Câmara Municipal de Esposende, 
torna público que em cumprimento do disposto no n.° 2 do art.° 27° e do n.° 3 do art.° 
22°, ambos do D.L. n.° 555/99, de 16/12, alterado pelo D.L. n.° 177/2001, de 4/6, se 
encontra em discussão pública a alteração ao licenciamento de operação urbanística 
de loteannento aprovado pelo Alvará de Loteamento n.° 9/95 - processo n.° 58/93, 
alteração esta requerida por Colosso Urbano Unipessoal, Lda com sede na Rua Arq. 
Viana Lima n.° 26, freguesia de Esposende e concelho de Esposende, e que incide 
sobre o prédio rústico descrito na Conservatória do Registo Predial de Esposende sob 
o n.° 00351 da freguesia de Palmeira de Faro. 
Mais torna público que a discussão pública se fará por um período de 15 dias contados 

após a data da publicação deste aviso no Diário da República, sendo certo que o pro-
cesso se encontra patente para consulta na Divisão de Gestão Urbanística da Câmara 
Municipal de Esposende, sita no edifício dos Paços do Concelho, Praça do Município 
em Esposende. 
As reclamações, sugestões ou meras observações deverão ser entregues, por 

escrito, no local acima referido, durante o prazo de discussão pública. 

Esposende e Paços do Município, 19 de Junho de 2008 

• O Presidente da Câmara, 

(Fernando João Ç6uto Cepa) 

Cinco alunos terminaram 
o curso e agora fazem 
arte da Banda de Antas 

A Casa da Música com lotação esgotada assistiu à pro: 
va final, de cinco alunos da Escola de Música, que no 
dia 21 de Junho pelas 22 horas, terminaram o curso e, 
agora, fazem parte da Banda, depois de sete anos de 
estudo e muitos ensaios. 
Na audição final, com a presença dos professores, pa-

rentes e amigos, os alunos Alexandrina Fernandes, (Sax-
Soprano), natural de Vila Mou, Inês Laranjeira, (Sax-
Tenor), natural da freguesia de Mar, Esposende, João 
Oliveira (Trompete), natural de Neiva, Pedro Saleiro 
(Bombardino) e Tiago Viana, filhos desta freguesia termi-
naram o ano lectivo 2007/2008, com distinção e, partir de 
agora, pertencem à Banda de Música, depois de frequen-
tarem a escola durante sete anos. Curiosamente nenhum 
destes alunos são filhos de pais músicos o que mostra 
bem a in-
fluência da 
música na 
sociedade 
moderna e 
o interesse 
desta cul-
tura que 
ao longo 
de muitos séculos manteve-se sempre numa posição de 
vanguarda. "Trata-se de uma arte de extrema sensibi-
lidade". Para se inscrever na Escola da Banda terá que 
pagar uma taxa de 20,00 euros e as inscrições estarão 
abertas a partir de Setembro. Os instrumentos são com-
prados pelos pais dos alunos e a Escola com a orien-
tação do Maestro Valdemar Sequeira no momento tem 
em suas fileiras 50 alunos e oito professores, divididos 
nas diversas categorias, Flauta, professor Marco Perei-
ra, Clarinete, Paulo Botelho, Saxofone, Filipe Fonseca, 
Trompete, António Brandão, Trompa, Henrique Torres, 
Trombone/Bombardino/Tuba, José Maciel, Percussão, 
Luís Torres, Iniciação e Formação Musical, Sara Costa e 
Formação musical e classe de orquestra, Valdemar Se-
queira. 
Muito alegre e acompanhando de perto todo o desen-

rolar da cerimónia, Manuel José Sampaio Viana, presi-
dente da Banda de Música, há dois anos, disse: "este 
ano está a ser um bom ano para a Associação, temos 
36 compromissos, estreamos no mês de Junho, nova 
farda, com um custo aproximado de 15000 euros, um 
valor suportado peta Câmara Municipal de Esposende e 
já gravamos o terceiro CD, que muito em breve será 
comercializado". 

Nereides Martins 

SPOSENDE 
câmara municipal 

AVISO 
DISCUSSÃO PÚBLICA 

Fernando João Couto Cepa, Presidente da Câmara Municipal de Esposende, torna 
público que em cumprimento do disposto no n.° 2 do art.° 27° e do n.° 3 do art.° 22°, 
ambos do D.L. n.° 555/99, de 16/12, alterado pelo D.L. n.° 177/2001, de 4/6, se en-
contra em discussão pública a alteração ao licenciamento de operação urbanística de 
loteamento aprovado pelo Alvará de Loteamento n.° 3/2004 - processo n.° 501/91, 
alteração esta requerida por Joaquim Miguel Iglesias da Silva, com residência na Rua 
S. Sebastião da Cunha, Areia n.° 20, R/C Esq., freguesia de Darque e concelho de Viana 
do Castelo, e que incide sobre o prédio rústico descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Esposende sob o n.° 00556/290695 da freguesia de Esposende. 
Mais torna público que a discussão pública se fará por um período de 15 dias contados 

após a data da publicação deste aviso no Diário da República, sendo certo que o pro-
cesso se encontra patente para consulta na Divisão de Gestão Urbanística da Câmara 
Municipal de Esposende, sita no edifício dos Paços do Concelho, Praça do Município 
em Esposende. 
As reclamações, sugestões ou meras observações deverão ser entregues, por 

escrito, no local acima referido, durante o prazo de discussão pública. 

Esposende e PaçosdoMunicípio, 02 deJulhode2008 

Prestdente da CUtara, 

L'y.3  
(Fernando João Couto Cepa) 



11 de Julho de 2008 
far o ido 

'RA esposende Despool© 

Grupo Desportivo de Apúlia 
Filipe Queiroga é o novo Presidente do Grupo Des-

portivo de Apúlia, substituindo Manuel Oliveira. O an-
tigo dirigente, que foi o único candidato nas eleições 
do passado sábado, volta a comandar o Apúlia, com 
uma equipa quase toda ela renovada. Miguel Moreira 
é um dos nomes que transita da anterior equipa, para 
presidir aos trabalhos da Assembleia do Apúlia. A nova 
equipa directiva, que pretende efectuar as obras do 
balneário e reforçar a equipa de futebol, tomou posse 
no passado dia 4 de Julho. Canário será o treinador da 
equipa na próxima temporada, depois de se ter falado 
na possibilidade de Chapela. 

Águias de Serpa Pinto 
José Lavandeira, depois da Assembleia-geral, em que 

assumiu a intenção de não se recandidatar à presidên-
cia do Águias de Serpa Pinto, vai mesmo continuar ao 
comando da Associação, depois de não terem aparecido 
novos candidatos ao cargo. As eleições, onde se deve 
apresentar a mesma equipa directiva, estão marcadas 
para o dia 26 de Julho. 

Infantis de Mar campeãs 
As Infantis da Juventude de Mar sagraram-se campe-

ãs Distritais do Porto, em Andebol Feminino, depois de 
terem batido a equipa do Cale por 30-19. 
As Infantis encerram assim, em grande, a época 

2007/2008, com o 1° lugar nos Distritais do Porto e o 3° 
que já tinham conquistado no Campeonato Nacional. 

ADE mantém equipa 
Em equipa que ganha não se mexe e depois de alguma 

negociação, José Magalhães decidiu assumir mais um 
ano de mandato à frente da Comissão Administrativa do 
Esposende. A decisão foi tomada em Assembleia-geral 
e uma das condições de José Magalhães para assumir 
novamente o cargo, depois de o ter posto à disposição, 
foi que a direcção o acompanhasse. Para já está confir-
mado Ruben Cunha como treinador do clube. 
O projecto de futebol de formação e lutar para pagar 

as dívidas do clube são algumas das propostas de traba-
lho para o próximo ano. Duas condições fundamentais 
para que José Magalhães voltasse atrás e assumisse, de 
novo, a presidência do clube. A menina dos seus olhos 
é, como diz, o departamento de futebol de formação. 

Fão apresenta plantei hoje 
O Clube Futebol de Fão apresenta hoje o plantei para 

a época de 2008/2009. Ao comando técnico continua 
Alberto Silva, que viu o preparador físico Tozé sair para 
o SC Braga, para trabalhar com o treinador dos junio-
res, Dito. Tiago Moreira foi o nome encontrado para o 
lugar de preparador. 

Fonte Boa com espaço radical 
A Freguesia de Fonte Boa tem agora um espaço para 

actividades radicais, onde os jovens podem andar de 
patins e Skates entre outras actividades. 
O espaço foi construído na Travessa da Escola, que 

até aqui era em terra batida e que a Junta de Fre-
guesia, segundo o Presidente António Catarino, decidiu 
recuperar. 

Centro Equestre recebe Encontro Inter-escolas 
O Centro Equestre de Esposende recebeu, no passado 

sábado, o 3° Encontro Inter-escolas, que contou com 
cerca de três dezenas de jovens cavaleiros. 

A iniciativa, que decorreu durante todo o dia, tem 
como objectivo promover o intercâmbio de experiência 
entre escolas e fomentar a prática de equitação, sendo 
a especialidade de saltos a escolhida para a tarde de 
provas. 
Provenientes de escolas do distrito e do Centro 

Equestre, os alunos têm, assim, maneira de testár a 
aprendizagem de equitação. 

Teresa Portela 
nos Jogos Olímpicos 

A canoagem parece 
ser a modalidade de 
eleição no concelho, 
depois de confirma-
da a presença de 
Teresa Portela nos 
Jogos Olímpicos de 
Pequim, onde, fa-
zendo parceria com 
Emanuel Silva, serão 
os representantes da 
canoagem nacional. 

Depois de Belmiro Pene-
tra, em 1992, em Barcelo-
na, Teresa Portela também 
marca presença nos Jogos 
Olímpicos. Desta vez, Te-
resa Portela esperou até 
à última, mas, enfim, che-
gou a confirmação de que 
poderia começar a fazer 
a mala para participar no 
maior evento desportivo 
do planeta. A Federação 
Internacional de Canoa-
gem (ICF) confirmou o seu 

apuramento para 
os Jogos Olímpicos 
de Pequim, onde 
irá competir em 
K1 500. A atleta do 
Gemeses foi 12a 

nos Europeus e era 
a primeira em lista 
de espera por uma 
vaga, agora propor-
cionada pela redu-
ção de elementos 
de outra selecção. 
Teresa Portela 

confessa que ainda 
"não pensei bem no 
que vou levar na ba-
gagem", mas certa-
mente levará muita 
vontade de fazer boa figu-
ra se bem que, como reco-
nhece, "será muito difícil 
garantir a presença numa 
final. Mas vou tentar dar o 
melhor", responde uma das 
melhores atletas de canoa-
gem do concelho, que tem 
sido presença assídua nos 
estágios da selecção portu-

guesa, desde a passagem a 
sénior, na época passada. 
Habituada a ganhar, Te-

resa Portela competiu, 
esta época, pela primeira 
vez, como sénior, tendo 
alcançado várias finais, a 
nível nacional e europeu. 
O grande objectivo era, 
como recorda, "a partici-

pação nas Olímpia-
das que quase pare-
ceu fugir por entre as 
mãos". 

Taça do Mundo 
serve de treino 

No passado dia 27 
de Junho, a atleta 
participou na Taça 
do Mundo de Pista, 
na Polónia, até 29 
de Junho. Desta vez, 
a atleta do Gemeses 
conquistou a meda-

__ lha de bronze, de-
pois da participação 
na III Taça do Mundo 

que decorreu em Poznan. 
A atleta conquistou o bron-
ze, através da participação 
do K4 Feminino, nos 500 
metros. Apesar de não ter 
atingido nenhuma final A, 
Teresa Portela conseguiu o 
1° lugar da Final B dos 200 
metros e o 2° lugar nos 500 
metros. 

1 Convenção Actividade Física para a 3a Idade 

Cuidados especiais para a 
comunidade sénior 

Ao longo do fim-de-semana 
passado, um conjunto de es-
pecialistas esteve reunido em 
Esposende para a I Conven-
ção de Actividade Física para 
a 3 a Idade, momento que ser-
viu para registar a crescente 
adesão da comunidade sénior 
ao programa "Dar Vida aos 
Anos" que, nos últimos seis 
anos, tem testado no terreno 
diversas políticas de promo-
ção de qualidade de vida para 
os idosos. 

O programa, gerido pela Esposende 
2000, comporta a prática de hidro-
ginástica, hidroterapia, ginástica e 
capoeira, envolvendo cerca de 200 
idosos. Como afirmou Rui Pereira, 
na abertura dos trabalhos, este foi 
um programa que começou de forma 
tímida, mas que se encontra imple-
mentado na comunidade. Foi ainda 
divulgado o alargamento do programa 
até 2010 e, para este ano, está pre-
visto um conjunto de iniciativas que 
têm como objectivo divulgar o " Dar 
Vida aos Anos" junto da comunidade 
médica. Por questões de logística, a 
Esposende 2000 pretende alargar até 
250 utentes o número do programa, 
o número máximo com que é possível 
trabalhar. 

Para Jorge Cardoso, vice-presiden-

te dá Autarquia e que abriu a Con-
venção, na passada sexta-feira, esta 
é uma maneira de "estarmos atentos 
ao que as pessoas precisam. Darmos 
resposta ao que procuram. A Autar-
quia acolhe este projecto com um 
carinho muito especial e é uma apos-
ta clara no serviço social e educati-
vo. Queremos mostrar que 
idosos são válidos". 
Ao longo de três dias, um 

quadro de especialistas em 
questões de actividade físi-
ca direccionada para idosos 
trabalhou com os cerca de 
80 participantes da Conven-
ção na divulgação de pro-
gramas especialmente de-
senhados tendo como ponto 
de partida as necessidades 
da comunidade sénior que, 
refira-se, participou activa-

05 mais 

mente nos tra onvençao. 
Os utentes do "Dar Vida aos Anos" 
acataram o pedido e participaram, 
com o habitual entusiasmo, numa 
Master Class de Hidroginástica, apre-
sentada por Hélio Furtado, e numa 
Master Class de Ginástica, realizada 
ao ar livre, junto às Piscinas Foz do 
Cavado. 
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Marchas dão brilho à Marginal 
Noé Miquelino marcha desde os onze 

anos. Este ano, decidiu voltar entregar-se, 
de corpo e alma, a ensaiar e coordenar os 
trabalhos da Marcha do Sul. Mais de oitenta 

pessoas que afinaram as vozes para desfi-
larem pela avenida ao ritmo da marcha. À 
frente, os habituais padrinhos, o casal Fer-
nando Rosário. 

Alegria e bairrismo são o segredo da festa 
que se revelou no passado dia 28 de Junho 
na Avenida Marginal. Este ano, pelo norte, 
Rosário e Lando Guimarães deram a cara e 
o corpo, apadrinhando a marcha. 
As varinas, os pescadores e o cheiro e os 

sons do rio e do mar deram colorido à mar-
cha. 

Marchas bonitas, bem ensaiadas e acompanhadas pela Banda de Beli-
nho. 

José Ferreira e Isabel Praia coordenaram, nos dois últimos meses e 
meio, os trabalhos da marcha do Norte. Os marchantes não foram difí-

ceis de convencer e, no total, participaram cerca de 100 pessoas. 

PUB 
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I Consultoria de Gestão 

I Consultoria Fiscal 

Praça Henrique Medina, Porta 4 - 1, 
Esposende 

Comunicado Rádio Mar 
A Rádio Mar (89FM), após várias negociações, passou a ter uma nova 
administração. A partir deste momento, a empresa tem proprietários e 
gestão completamente diferentes e entra numa nova fase de 
funcionamento e emissão. 

A Rádio Mar pertence agora a Manuel Moreira Giesteira, sendo que a 
tomada de decisões e a gerência, quer editorial, quer financeira, nada têm 
a ver com a anterior direcção e proprietários. 
Tendo em conta a mudança recente, a Rádio Mar encontra-se ainda a 
funcionar na Rua Comendador Francisco Alves Quintas, no 835. 

Como sócio maioritário, posso assegurar que a Rádio Mar, em 89FM, será 
um meio de comunicação apartidário, onde todas as sensibilidades serão 
ouvidas. Respeitaremos todas as opiniões e seremos imparciais no 
tratamento de qualquer assunto, que envolva a comunidade. Ao contrário 
de alguns receios existentes nalgumas pessoas, não preciso de qualquer 
veículo de promoção pessoal ou política, já que não tenho qualquer 
objectivo de me lançar como candidato a qualquer cargo que seja, nem a 
nível regional, nem a nível nacional. 

A minha vida é transparente e assim será a gestão da Rádio Mar, com uma 
equipa de profissionais dedicados e detentores de experiência na área. 
Espero que a região saiba reconhecer a mudança de programação, mais 
generalista e vocacionada para o maior número de pessoas, e nos dê o seu 
apoio. 

Apreciem a nova Rádio Mar, 
Um abraço 
Manuel Giesteira 

ANTAS I ESPOSENDE • 

Quinta do Parais° 
Condomínio Fechado de Moradias 
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Editorial 

CAROS ASSOCIADOS 

Esposende, pelas suas características geográficas, 

contempla cenários esplêndidos na presença do rio, 
do mar e da montanha, sendo considerada por muitos 

um verdadeiro Privilégio da Natureza. 

Especialmente durante a época balnear, a cidade 
de Esposende é visitada por milhares pessoas, 

que aproveitam a qualidade dos diferentes serviços 

oferecidos por este concelho, nos diferentes sectores 

de actividade, para passarem umas merecidas férias 
em família. 

Esta é portanto uma época de bastante agitação na cidade e em todo o 

concelho, em que a normalidade é posta em causa, sendo substituída 

por um significativo aglomerado populacional que se desloca até 
Esposende. 

Temos no entanto que perceber que a chegada de mais pessoas, 

turistas, visitantes e emigrantes representa também mais e melhores 

oportunidades de negócio para o nosso tecido empresarial, potenciando, 

mais oportunidades de trabalho e melhores condições de vida à população 
residente. 

É neste sentido que temos de ser tolerantes e compreender que 
as alterações que vivemos durante este período, representam a 

sustentabilidade de muitas actividades e consequentemente a manutenção 
de muitos postos de trabalho. 

Esposende é já conhecida pelo seu bem receber e pela qualidade dos 

serviços aqui encontrados, pelo que temos de manter este nível de 

exigência, para continuarmos a atrair cada vez mais visitantes e turistas 
que nos ajudem a desenvolver o nosso tecido empresarial potenciando 

toda a sociedade civil, para que unidas, as instituições publicas e privadas 

possam continuar a fazer de Esposende, um concelho aprazível para se 
viver e um concelho gerador de investimento privado que melhore as 
condições de vida de todos nós. 

A ACICE estará durante este período, à semelhança do que acontece 
ao longo de todo o ano, a desenvolver as suas actividades e projectos, 

sempre do lado do Tecido Empresarial e dos seus Associados, para ajudar 

a proporcionar o máximo de condições de trabalho a cada empresa, a 
cada profissional. 

A todos os Esposendenses, a todos os nossos emigrantes, turistas e 

visitantes aqui sedeados durante a época balnear, desejo uma estadia 

agradável e bons negócios no nosso comércio local. 

O Presidente, 

José Faria 

• 41 • 
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modcom 

Sessão de Esclarecimento ModCom 

ACICE 
Julho deibb' 

- 

3' Fase de Candidaturas 

AACICE realizou no passado dia 5 de Junho 
a Sessão de Esclarecimento no âmbito do 
novo período de Candidaturas ao projecto 
ModCom. 

Com objectivo de modernização e 

revitalização da actividade comercial, o 

ModCom abriu a sua 3' fase de candidaturas 

pelo período compreendido entre 15 de Maio 
e 18 de Julho, possibilitando o acesso a 

candidaturas de empresas, nomeadamente 
Micro e'PME. 

ACICE dirigiu já vários alertas e avisos 

aos empresários da região, ao mesmo 
tempo que realizou no auditório do Turismo uma Sessão de Esclarecimento com objectivo 
de possibilitar a troca de informação entre técnicos e empresários. 

Numa sala com um significativo número de empresários, foi possível interagir com os técnicos 
da ACICE e explorar todas as vertentes e possibilidades previstas nesta 3a fase de Candidaturas 

do ModCom, com vista à elaboração de novos processos de candidatura que dinamizem e 
melhorem o tecido comercial de Esposende. 

Se não teve oportunidade de participar e necessita de mais alguma informação sobre este 
ModCom, não hesite em contactar os Serviços da ACICE. 

O Comboio Turístico da ACICE já se encontra em circulação nas ruas da cidade 
de Esposende. 
Este popular meio de transporte é já um marco na animação da cidade de 
Esposende, transportando em breves passeios, num percurso pré - definido 
pela cidade, turistas e visitantes. 
O Comboio Turístico tem sido alvo de procura por parte das empresas do 
concelho para publicidade, ocupando os espaços designados para colocação 
da mesma. 
Assim sendo, a ACICE lembra que existem ainda espaços disponíveis para 
publicidade, pelo que se tem interesse em ocupar algum desses espaços, não 
hesite e contacte já os Serviços da ACICE, de forma a obter o seu. 
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ASAE APREENDE 3.535 M ÁQUINAS NA REGIÃO CENTRO 

A Autoridade de Segurança Alimentar e Económica (ASAE) apreendeu no dia 26 de Maio, 
na Região Centro, 3.535 máquinas novas, nomeadamente, compressores, geradores, 
motoserras, motobombas, cortarelvas e roçadoras, tudo num valor estimado de 914 000 
euros. 
Esta apreensão resultou de uma acção de investigação, junto de um importador da zona 
centro do país, que já durava há cerca de 1 mês. 
A apreensão teve lugar pela constatação de não conformidades ao nível dos requisitos 
essenciais de segurança das máquinas, por não terem aposto a marcação "CE", bem como, 
pela falta de placa de identificação com as menções obrigatórias, nomeadamente, nome e 
endereço do fabricante, ano de fabrico e designação de n° de série ou do modelo. 

ASAE APREENDEU 62100 OVOS. 

A ASAE apreendeu 62100 ovos provenientes de um estabelecimento de embalamento de 
ovos sem que o mesmo estivesse devidamente licenciado. 
A operação desencadeada a partir de 4 de Junho, permitiu devolver ao mercado 26100 ovos 
e após verificação pela autoridade medico veterinária destruir 36000 por impossibilidade 
de localizar a sua origem e data de postura. 

ASAE SUSPENDE A LABORAÇÃO DE 22 PADARIAS POR FALTA DE 

CONDIÇÕES HÍGIO-SANITÁRIAS 

No dia 26 de Maio, foi desencadeada pela Autoridade de Segurança Alimentar e Económica 
(ASAE), a Operação Consumidor Seguro Primavera 2008. A acção de fiscalização foi 
direccionada aos seguintes operadores, Entrepostos e Armazéns de Produtos Alimentares 
e Padarias. 
Nesta acção foram envolvidas 46 brigadas tendo sido inspeccionados 116 agentes 
económicos. Foram instaurados 59 processos contra-ordenacionais e 1 processo-crime, 
por suspeita de produto avariado. Foi suspensa a laboração em 22 padarias em virtude 
de não apresentarem condições de higiene, nomeadamente, sujidade acumulada ao 
nível dos equipamentos e instalações, presença de parasitas e ausência de sistemas de 
controlo de pragas e num armazém de produtos alimentares por falta de condições hígio-
sanitárias e técnico-funcionais. Foram ainda apreendidos géneros alimentícios no valor 
de 5087 euros. 
A taxa de incumprimento desta operação foi de 52%. 
Desde Janeiro de 2006 até finais de Abril 2008, já foram realizadas acções de fiscalização 
em 769 padarias, indústria de panificação e estabelecimentos de restauração com fabrico 
próprio de padaria/pastelaria de que resultaram 2 detenções, 6 processos-crime, 448 
processos contra-ordenacionais. Foi suspensa a laboração em 99 padarias por falta de 
condições hígio-sanitárias e apreendidos géneros alimentícios no valor de 15 420 euros. 
A taxa de incumprimento foi de cerca de 60%. 

ASAE APREENDEU CERCA DE 100 TONELADAS DE PESCADO 

A Autoridade de Segurança Alimentar e Económica (ASAE) apreendeu dia 23 de Maio 
cerca de 100 toneladas de pescado que se encontravam em situação ilegal, no âmbito de 
uma operação na Zona de Ilhavo e após algumas semanas de investigação. 
O produto foi apreendido pelo facto de se encontrar armazenado e conservado em 
instalações com metodologias inadequadas e o operador não possuir licenciamento para 
o exercício desta actividade. 
Nesta acção da ASAE estiveram envolvidas 5 brigadas num total de 10 elementos. 

CERCA DE 12.670 DENÚNCIAS RECEBIDAS NAASAE EM 2%08 

Durante o ano de 2008, foram recebas na ASA , através de correrá electrónico, contacto 
telefónico ou suporte físico 12.670 denúncias. 

Da análise das denúncias recebidas verifica-se que as principais infracções detectadas 
brami 

CERCA DE 38.500 RECLAMAÇÕES RECEBIDAS 

NA ASAE EM 2008 
No âmbito do Livro de Reclamações (Decreto-lei 156/2005, de 15 de Setembro alterado 
pelo Decreto-lei n° 371/2007, de 6 de Novembro), a ASAE recebeu durante o ano de 2006 
cerca de 40.116 reclamações e no ano de 2007 cerca de 74.760 reclamações. 
Em 2008, até final do mês de Maio, foram já recebidas na ASAE, cerca de 38.500 reclamações. 
Registou-se um aumento de cerca de 40% relativamente a igual período de 2007. 

Alerta-se para o facto de cerca de 40% das folhas de reclamação recebidas não serem 
correctamente preenchidas, por não apresentarem todos os elementos de identificação, quer 
do agente económico quer do reclamante, quer ainda, por a letra do texto se mostrar ilegível, 
o que por vezes, inviabiliza a resposta às partes interessadas. 

Em relação às áreas mais visadas, 71% das reclamações respeitam ao sector económico 
e 29% ao sector alimentar. 
Cerca de 4,2% das reclamações recebidas em 2008 registam indícios de contra-ordenação 
ou crime da competência da ASAE. 

As infracções mais frequentes referem-se a: 

• Falta de afixação de preço 
• Falta de rotulagem em língua portuguesa 
• Etiquetagem insuficiente ou errada 
• Especulação 
• Não cumprimento de horário de funcionamento do estabelecimento 
• Falta de higiene na área da restauração 
• Venda de produtos com prazo de validade ultrapassado 
• Falta de afixação de letreiro informando da existência de Livro de Reclamações. 

Em relação a outras matérias que não cabem na competência da ASAE, destacam-se como 
mais frequentes as seguintes: 

• Cumprimento defeituoso ou não conforme o contrato 
• Falta de profissionalismo 
• Publicidade enganosa 
• Não emissão de recibo 

No caso de ter efectuado uma reclamação no "Livro de Reclamações" assinada e datada 
em 2008, oportunamente, poderá saber em que estado a mesma se encontra, através de 

consulta do site da ASAE 

Cartão de Manipulador de Carnes 

O pessoal afecto à distribuição e venda de carnes e seus produtos devem ser detentores de 
um cartão de manipulador de carnes errt matéria de higiene e segurança alimentar. 
• cartão de manipulador pode ser atribuído ao pessoal que possua formação adequada, 
devidamente comprovada e que o programa dessa formação seja reconhecido pela autoridade 
sanitária veterinária nacional. 
Este cartão tem a validade de 3 anos, ficando a sua renovação dependente da apresentação dos 
comprovativos da realização de acções de formação de actualização de conhecimentos. 
As acções de formação só são válidas se ministradas por uma entidade devidamente 
reconhecida nos termos da legislação em vigor em matéria de formação profissional, como 
é o caso da ACICE. 
A ACICE já certificou 19 pessoas que frequentaram um curso e obtiveram o cartão de 
manipulador de carnes emitido pela Federação Nacional das Associações de Comerciantes 

de Carnes (FNACC). Este cartão passa a ser obrigatório a partir de 31 de Julho de 2008. 

VISITE-NOS EM: 

WWW.ACICE.PT 

atoo. 1.dto _(••». 

_ • _ tià "Éto-~ cehii  
_ . 

C OLL"....", C ~ e 1.•%0 Wok.41.1. + ft.(1T)L.• 

▪ T~«• ••%•111 a RR. *4$ 41~ leops. *. 10~ Opnlow -1~1•Ti • 
_ 

of 3.50. .0.•"~ 

CpI    CP...» ••:„'+"".? 

ACICE 

bem +.8.ck, Sre 4i. 4S K£ 

ir t e. i. •,L,icyjhul 

• riam/ai...m:151 

A ACKI 'aia *gire.» terordo shr-• 

aCrIVCS h sten> 54, e .arrzt. tra .0> p't,eu al 
MU= j;C•10 

.14,••••• « de 4if mar.. 

~14.1 • 

'›t••,•1•.11 !r• 
e. ra• «ma omeaw.le, 

IN....4•1•••• 

VHIP, **te« Ma, 

~na II« nO. 

1•••• N....XV moa 
som pra* ir". 

40. •••.. • 

••••••**, 
:•••••••,•■•• vw, 
"no., á+erftuok 
w_*__ som 



Julho 2008  3 

ACICE Informa 

Dia / Evento 

10 / IVA 

Regime normal mensal - Fim do prazo de entrega das declarações relativas às operações efectuadas no mês de 

Maio no exercício da sua actividade, no valor estabelecido na alínea a) do n°1 do art°40 do CIVA, no ano civil 
anterior. 

• 10 / Modelo 11 

Fim do prazo da entrega da declaração modelo 11 pelos Notários, Conservadores, Secretários Judiciais, e Secretários 
de Justiça das relações dos actos praticados, no mês anterior. 

21 / IRS - IRC e imposto do Selo 

Fim do prazo da entrega da Declaração de Retenções na Fonte IRS/IRC e Imposto do Selo com as retenções 

efectuadas no mês anterior. 

Data limite do pagamento das retenções efectuadas no mês anterior, declaradas na Declaração de Retenções na 
Fonte de IRS/IRC e Imposto do Selo. 

21 / IRS 

Último dia para pagamento da Nota de Cobrança referente ao 1° Pagamento por Conta do IRS do ano de 2008 
- art.° 102° do CIRS. 

31 / IRC 

Data limite para o primeiro pagamento por conta do IRC - residentes e não residentes com estabelecimento 

estável. 

31 / Obrigações Acessórias 

Fim do prazo de entrega da declaração modelo 30 - Rendimentos pagos ou colocados à disposição de sujeitos 

passivos não residentes. 

Fim do prazo de entrega da declaração modelo 31 - Rendimentos isentos, dispensados de retenção ou sujeitos a 

taxa reduzida. 

Fim do prazo de entrega da declaração modelo 33 - Registo ou Depósito de Valores Mobiliários. 

Fim do prazo de entrega da declaração modelo 34 - Valores mobiliários emitidos e em circulação 

-31 / IUC 

Data limite do pagamento do Imposto Único de Circulação - IUC, relativo a veículos à data do aniversário da 
matricula que ocorra no presente mês (substitui os anteriores Imposto Municipal sobre Veículos e os impostos 

de circulação e camionagem). As pessoas singulares poderão solicitar a liquidação em qualquer Serviço de 
Finanças. 

Obrigatoriedades legais 
sector do comércio 

AACICE tem sido procurada por um significativo número de novas empresas do sector do 
comércio que não cumprem ainda as obrigatoriedades legais mínimas para o exercício da 
actividade comercial. 
Assim sendo, relembramos algumas dessas obrigatoriedades, no sentido de prevenir eventuais 
problemas com as entidades fiscalizadoras: 

• Licença de utilização; 

• Livro de Reclamações; 

• Cadastro Comercial; 

• Mapa de horário de funcionamento; 

Licenciamento de publicidade; 

• Data de início e período de duração de vendas com redução de preços; 

• Rótulo onde consiste a informação sobre produtos com defeito; 

• Proibição de venda de bebidas alcoólicas a menores de 16 anos; 

• Proibição de venda de tabaco a menores de 18 anos; 

• Sistema de HACCP implementado (comércio de produtos alimentares); 

• Preços em euros afixados; 

• Formação profissional para funcionários; 

• Afixação do aviso de proibição/permissão de fumar; 

• Quadro de pessoal afixado. 

• Quadro de pessoal afixado. 

etc... 

AACICE lembra que os itens acima identificados são obrigatórios e passíveis de levantamento 
de auto de contra-ordenação, pelas entidades competentes para a fiscalização. 
Se não cumpre algum deles,ou se tem dúvidas, não hesite em contactar os serviços da 

ACICE. 

Sector da construção 

As empresas que desejem continuar a exercer a actividade de construção no ano de 2009 
têm de entregar ao InCI-Instituto da Construção e do Imobiliário, até ao próximo dia 31 
de Julho, a documentação necessária para o efeito, nomeadamente a demonstração de 
resultados e o balanço referentes ao exercício de 2007, tal como tenham sido apresentados 
para o cumprimento das obrigações fiscais. 
Sublinhe-se que a entrega dos documentos para revalidação do alvará também pode ter 
lugar após 31 de Julho e até 31 de Dezembro, mas neste caso está sujeita ao pagamento 
de uma taxa agravada. Por seu lado, a falta da entrega da documentação dá lugar ao 
cancelamento do alvará. 
Atendendo a que o prazo para entrega da IES-Informação Empresarial Simplificada 
teve início no mês de Abril e que nesta altura já é possível a obtenção dos respectivos 
comprovativos, as empresas podem proceder à revalidação dos seus alvarás para o 
próximo ano assim que a referida informação se encontre validada pela DGCI-Direcção 
Geral dos Impostos. 

Para a Revalidação de Alvarás para 2009, os documentos a apresentar, com dados 

relativos a 2007, são: 

Para Sociedades: Anexo A da IES / Declaração Anual do IRC (6 primeiras páginas: 
Folha de Rosto da Declaração Anual, Demonstração de Resultados e Balanço); 

Para Empresário em Nome Individual com Regime de Contabilidade Organizada: 
Anexo I da IES / Declaração Anual do IRS (4 primeiras páginas: Folha de Rosto da 
Declaração Anual, Demonstração de Resultados e Balanço); 

• Para Empresário em Nome Individual com Regime de Simplificado (só aplicável 
para alvará de classe 1): Anexo B do Modelo 3 de IRS e Modelo 10 de IRS-IRC 
- Rendimentos e Retenções. 

Uma vez que na Administração Fiscal a apresentação foi feita através da declaração electrónica 
(via internet), a apresentação destes documentos no InCI, I.P., deve ser feita através de 
uma cópia impressa dos documentos, obtida através do seu computador, utilizando a opção 
disponibilizada para o efeito. Apenas no caso dos Empresários em Nome Individual com 
Regime de Simplificado, e se a apresentação na Administração Fiscal foi feita através da 
declaração em suporte papel, devem apresentar no InCI, I.P., fotocópia dos documentos 
devidamente carimbados pelos respectivos Serviços de Finanças. 

Em caso de alteração do calendário fiscal para data posterior a 31 de Julho, o prazo limite de 
entrega no InCI daqueles documentos será de 10 dias úteis após a nova data fixada. 

Ainda assim, para as empresas que não cumprem este prazo limite de entrega no InCI, 
I.P., podem regularizar a situação, mediante o pagamento de taxa agravada, até 31 de 
Dezembro de 2008. 

A não entrega da documentação, dentro dos prazos indicados, implica a não revalidação 
do alvará o que equivale ao cancelamento de todas as suas habilitações 

As empresas que tenham obtido alvará, pela primeira vez, a partir de Outubro de 2007 - 
alvará com número igual ou maior que 57548 - ficam dispensadas da actualização anual da 
documentação, devendo no entanto serem detentoras de quadro técnico exigido e proceder 
ao pagamento da guia referente à taxa de revalidação que lhes será enviada. 

AACICE organiza conjuntamente consigo o processo de revalidação de Alvará, para posterior 
entrega nos serviços do INCI, I.P. 

Para qualquer informação adicional, não hesite em consultar os serviços da ACICE 

Tabela Salarial para o ano de 2008 

Revisão do CCTAplicável à Industria da Construção Civil e Obras Públicas 

Na sequência do acordo alcançado entre as Associações do Sector e as duas frentes sindicais 

afectas, respectivamente, à UGT e à CGTP, relativo à revisão da tabela salarial e do valor do 

subsídio de refeição para vigorar em 2008 — com efeitos reportados a 1 de Janeiro de 2008 

-, e do qual informámos os Senhores Associados através do nosso Boletim Informativo n.° 

15/2008, comunica-se que as aludidas alterações ao Contrato Colectivo de Trabalho aplicável 

ao Sector da Construção Civil e Obras Públicas foram publicadas no Boletim do Trabalho 

e Emprego (B.T.E.), i3 Série, n.° 20, de 29 de Maio de 2008 e entram em vigor no dia 1 do 

mês seguinte ao da sua publicação em B.T.E., ou seja, a partir de 1 de Junho de 2008. 

Ainda assim, o pagamento de actualizações - quer quanto aos salários quer no que respeita 

ao subsídio de refeição (actualizado, como é sabido, para € 5,00 diários) -, correspondentes 

ao período entre 1 de Janeiro de 2008 e o mês da entrada em vigor da nova tabela salarial 
(Junho de 2008), far-se-á, no máximo, em três parcelas pagas em três meses consecutivos, 

contados a partir do já mencionado dia 1 de Junho de 2008. 
Mais ainda, cumpre salientar que no referido Boletim de Trabalho e Emprego foram igualmente 

publicadas alterações pontuais ao clausulado do Contrato Colectivo de Trabalho no sentido de 

obter uma maior clarificação quanto à prestação de trabalho nocturno e ao enquadramento do 

descanso semanal, tendo-se procedido, pois, à modificação das correspondentes Cláusulas 

15a e 433, a qual produz efeitos a partir do dia 1 de Junho de 2008. 
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O CNO da ACICE abriu ao público em 
novas instalações: 

Rua Cidade S. Domingos, N° 5 (juntd ao 
cemitério) 

Esposende 
Telefone 253 967204 1 Fax 253 967206. 

Horário contínuo: 
das 9:30 às 22:00 de Segunda à Sexta. 

das 10:00 às 13:00 aos Sábados. 

Relembramos que no site www.acice.pt/cno poderá encontrar toda a 
informação pertinente ao processo de RVC — Reconhecimento, Validação e 
Certificação de Competências, como por exemplo: "o que é, como, quando 
e onde?" Temos uma equipa de profissionais qualificados e pronta para o 
esclarecer em relação às ofertas de qualificação e certificação ajustadas às 
suas necessidades. 

Consulte já os serviços do CNO da ACICE e faça a sua inscrição! 
Também pode fazê-lo em www.acice.pt 

BOLVEmpREG0 
APRENDIZ 

1° EMPREGO DINÂMICO E RESPONSÁVEL 

CONSTRUÇÃO CIVIL PALMEIRA DE FARO 

URGENTE PADEIRO/A DISTRIBUIDOR/A DE PÃO 

C/ EXPERIÊNCIA APÚLIA 

EMPREGADO DE ARMAZÉM 

ESCOLARIDADE 9° ANO 
CONHECIMENTOS DE INFORMÁTICA 

ZONA INDUSTRIAL DE FÃO 

EMPREGADO/A DE MESA 

C/S EXPERIÊNCIA RESTAURAÇÃO ESPOSENDE 

APRENDIZ ESTOFADORM/F 
ZONA DE BELINHO 

EMPREGADO/A DE BALCÃOBAR 

ZONA DE BELINHO 

EMPREGADA/ODE BALCÃOC/S EXPEIÊNCIA 
ZONA DE APÚLIA 

OPERÁRIOS FABRIS M/F 

BARQUEIROS E ZONA INDUSTRIAL DO NEIVA 

AJUDANTE DE COZINHA M/F C/S EXPERIÊNCIA 
S. PAIO DE ANTAS EN 13 - GANDRA 

EMPREGADO/A ARMAZÉM C/EXPERIÊNCIA 
CONHECIMENTOS DE INFORMÁTICA 

FACTURAÇÃO CONTROLAR ENTRADA /SAÍDA 

MERCADORIA 
ZONA INDUSTRIAL GOTOS 

URGENTESERRALHEIROSAJUDANTE 
DE SERRALHEIRO 
C/S EXPERIÊNCIA 

GEMESES 

CARPINTEIROS 
DECOFRAGEMFERRAGEIROSCOZINHEIRA /0 
EMPRESA DE CONSTRUÇÃO CIVILESPANHA 

OPERADOR DE EMPILHADOR/OPERÁRIO 
POLIVALENTE 

ZONA DE VILA DO CONDE(MODIVAS) 

EMPREGADO/ADE MESAFIM-DE-SEMANA 
PART-TIME 

RESTAURAÇÃOZONA DE APÚLIA 

FORMAÇÃO 
Unidades de Formação de Curta Duração - Acções Modulares 

CursOs com várias acções nas seguintes áreas: 

• Áreas Competência - Chave (RVC Básico) 

• Inglês/Espanhol/Francês 

• Comércio 

• Higiene e Segurança Alimentar 

• Culinária 

• Direito (trabalho, comercio) 

• Informática 

• Gestão Base Dados e Correio Electrónico 

• Floral 

• Marketing 

• Fiscalidade 

• Enquadramento na Organização/Empresa 

• Construção Civil 

• Formação Profissional 

• Desenvolvimento Pessoal 

• Etiqueta e protocolo 

• Primeiros Socorros 

• Recrutamento e Selecção 

• Segurança e Higiene no Trabalho 

UNIÃO EUROPEIA 
Fundo Social Europeu 

PC3 1-1 0ERI:JZP/NCIA 
f STPAItGiC0 
NAC-0441. 
na."..errn..1 

REGALIAS: 
Subsídio de Alimentação 

Seguro de Acidentes Pessoais 

Documentação de Apoio 

Certificado de Formação 

CONTACTO: 

00, pCFCEIS, 

" 

IDGERT 

Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende1ACICE1 
Largo Comandante Oliveira Martins,18 4740-211 Esposende 

Tlf. 253 962 271 Fax. 253 962 150 
e-mail: acice@acice.pt; 

página Web: www.acice.pt 

NO vig, CIADOS 
FTS - Construçoes, Lda. 

Manuel Alberto Rocha Sousa 

Luis Fernando da Silva Pilar Cunha 

Manuel Amaral Martins 

Luis Guirelli Neto "Sax Bar" 

Barcelgessos Unipessoal Lda. 

Victor e Armando Lda. 

Maria Adelaide Vieira Lopes 

Chuvitex-Trading,Lda. 

José Maciel Ferreira 

Paulo Jorge Boucinha de Lima 

Serviços ao Associado 
• HACCP 

• Apoio jurídico; 

• Candidaturas aos programas de incentivo em 

vigor; 

• Registo de Marcas e Patentes, insígnia e nome de 

estabelecimento; 

• Pedidos de titulo de registo ou certificados de 

classificação de industrial de construção civil 

(alvarás); 

• Cadastro comercial - Inscrição e actualização de 

registo; 

• Licenciamento Industrial de estabelecimentos 

industriais 

• Instrução de processos para obtenção de licenças 

sanitárias; 


